

Un mois en mer pour la science

Pour sa troisième édition, la mission CorSeaCare va mettre les bouchées doubles. Du 8 juillet au 8 août, une dizaine de jeunes volontaires vont naviguer à bord de deux mini trimarans-kayaks de Bonifacio à Macinaggio. Ce périple de 900 km, dont le prologue donnera lieu à une journée festive sur la plage de Pinarello le 8 juillet, sera l'occasion de prendre part à plusieurs programmes scientifiques : relevés de déchets en mer pour l'Ifremer et la fondation Surfrider, mesures de pollution sonore dans les fonds marins pour le laboratoire du CNRS de Toulon, recensement d'espèces littorales pour la plateforme collaborative OBSen-Mer...

Cette année, CorSeaCare va également recenser les grandes nacres pour le centre d'initiatives pour l'environnement (CPIE) d'Ajaccio. "Les grandes nacres sont victimes d'une mortalité élevée qui peut être liée à un parasite. Nous allons donc faire des sorties en apnée et avec des clubs de plongée pour les observer", explique Pierre-Ange Giudicelli, fondateur de l'association Mare Vivu et organisateur de la mission.

L'équipe s'est également engagée aux côtés de Surfrider dans un programme de détection de la microalgue *Ostreopsis Ovata* : toxique pour l'homme, cette algue

tropicale s'est invitée en Méditerranée à la faveur du réchauffement des eaux. "Nous allons effectuer dix prélèvements d'eau dans des zones proches des activités humaines, poursuit Pierre-Ange Giudicelli. Ces prélèvements seront analysés par un laboratoire d'Ajaccio dans un but de prévention sanitaire."

Lors de la vingtaine d'escales prévues, la mission CorSeaCare organisera des nettoyages de plage, des ateliers pour sensibiliser les enfants à l'environnement, des expositions artistiques et des projections de films. "Nous aimerions réaliser une vidéo à 360° que nous testerons à la fin de la mission avec des casques de réalité virtuelle", se réjouit déjà Pierre-Ange. Les sportifs pourront aussi participer, le 4 août, au "Pinothon", dans le village de Pino, qui alliera épreuves physiques et protection du milieu marin.

Suivis par l'émission *Thalassa* et la chaîne *ViaStella* pour un prochain documentaire, déjà lauréats en mai dernier de



/PHOTO A. C.

l'initiative "Mon projet pour la planète" organisée par l'agence française de la biodiversité, les membres de l'association veulent profiter de cette dynamique pour faire de la mission CorSeaCare un outil au service des étudiants de l'université de Corte. Avec quelques fonds supplémentaires de l'État pour pérenniser l'aventure et des sponsors privés fidèles, dont La Méditerranéenne, Gloria Maris, Soleco ou Corsil, ils ont de quoi être optimistes. Au point de prendre sous leur aile un autre aventurier, Dominique Miani, qui veut traverser l'Atlantique à la rame afin de collecter des données scientifiques. L'enthousiasme est contagieux.

A. C.